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uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
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FEBRABAN
'Não dá para achar que 

País crescerá só com 
investimento público', 

avalia Campos Neto

Segundo a entidade, os aposentados têm sido obrigados a recorrer a linhas de crédito mais caras

O presidente do Banco Central, Roberto 
Campos Neto, afi rmou nesta terça-feira, 5, 
que o Brasil não crescerá apenas com in-
vestimento público e pontuou que a maior 
parte do investimento no País é privado. 
Ele disse que, da taxa de investimento no 
País, de 19%, é em sua maioria privada: 
17%, contra 2% de público.
"Se a gente achar que vai fazer o País 
crescer, crescendo 0,5% do investimen-
to público, a história recente mostra 
que se isso não for feito de forma or-
ganizada, o 0,5% que você cresce no 
público você cai 1,5% no privado e, no 
total, o investimento cai", pontuou.
Campos Neto reiterou que se o investi-
mento público gera incerteza fi scal e que o 
que se avança nesse segmento é menos do 
que a contração do investimento privado.

pós o Conselho Nacio-
nal de Previdência Social 
reduzir de 1,84% ao mês 
para 1,80% ao mês o teto 
de juros do crédito con-
signado para aposenta-

dos e pensionistas do INSS, a Federação 
Brasileira de Bancos (Febraban) voltou a 
afi rmar que a redução é artifi cial, e que 
tem reduzido as concessões do produto. 
Segundo a entidade, os aposentados têm 
sido obrigados a recorrer a linhas de cré-
dito mais caras, justamente o oposto do 
que o Ministério da Previdência busca ao 
defender a queda dos juros.
"Trata-se de ação marcada por falta de 
responsabilidade com a política de cré-
dito, ao não levar em consideração qual-
quer critério economicamente razoável, 
como a estrutura de custos dos bancos, 
tanto na captação de funding, quanto na 
concessão de empréstimos para aposen-
tados", diz a entidade, em nota divulga-
da nesta terça-feira, 5.
Desde o começo do ano, o CNPS vem re-
duzindo paulatinamente os juros do con-
signado do INSS. O teto começou o ano 
em 2,14% ao mês, e em março, foi reduzi-
do para 1,70%, o que levou os bancos, in-
clusive os públicos Caixa e Banco do Bra-
sil, a interromperem as concessões, sob a 
alegação de que os juros não cobriam os 
custos de operação e captação.
O teto acabou elevado para 1,97% se-
manas depois, mas desde então, após 
os cortes da taxa Selic pelo Copom, o 
CNPS reduziu novamente o teto de ju-
ros do consignado. Os bancos afi rmam 
que essas reduções não respeitam o rit-

mo de variação dos custos de captação, 
que não tem acompanhado os cortes na 
Selic, e que por isso, tem sido obrigados 
a reduzir as concessões.
A Febraban afi rma que a postura do 
Ministério da Previdência vai contra os 
esforços da equipe econômica do gover-
no para melhorar o ambiente de crédi-
to do País. "Ao contrário, a conduta de 
fi xar o teto de juros em patamar eco-
nomicamente inviável tem prejudica-
do o atendimento dos benefi ciários do 
INSS que apresentam maior risco, caso 
dos aposentados com idade elevada e 
de mais baixa renda, cabendo registrar 
que o crédito consignado atualmente é 
usado por esse público para pagamento 
de dívidas em atraso, despesas médicas, 
contas e compras de alimentos."
A entidade diz ainda que tem alertado o 
ministro Carlos Lupi "em vão" sobre os 
riscos das reduções. "O ministro da Pre-
vidência tem sido formalmente notifi ca-
do pela Febraban das seguintes consequ-
ências, mas, mesmo assim, ele comandou 
a última reunião do Conselho da Previ-
dência, realizada em 4/12/2023, que de-
cidiu por mais uma redução do teto de 
juros do consignado do INSS", diz a nota.
Com base em números do Banco Cen-
tral, a entidade diz ainda que a conces-
são de crédito consignado do INSS de 
maio a setembro deste ano foi de R$ 29,7 
bilhões, ante os R$ 36,1 bilhões do mes-
mo período do ano passado. As con-
cessões mensais médias caíram 22% no 
mesmo intervalo, para R$ 5,9 bilhões. 
Esse volume é o menor para o período 
desde 2018, segundo a Febraban.

Redução de juros do consignado INSS é 
artifi cial e reduz as concessões do produto

No grupo de aposentados com mais de 
70 anos, considerado de maior risco pe-
los bancos, as operações caíram 30%, 
para cerca de 700 mil, também entre 
maio e setembro. Além disso, segundo a 
entidade, correspondentes bancários, que 
respondem por 40% das originações do 
produto, tiveram de fechar lojas e demitir 
funcionários, diante da menor atividade.
A Febraban diz ainda que em um banco, 
que não tem o nome informado, o núme-
ro de CEPs atendidos com o consignado 
caiu 47%, e o de municípios, em 11%.
"Enquanto forem tomadas decisões 
arbitrárias, baseadas em narrativas su-
perfi ciais, na busca incessante por se 
reduzir artifi cialmente e sob qualquer 
forma o teto de taxas, sem avaliar e mi-
tigar os danos aos aposentados que tais 
medidas poderão causar, a Febraban 
continuará a expressar sua indignação e 
contrariedade", fi naliza a entidade.

A

Exportações cresceram 3% no terceiro trimestre, diz IBGE na divulgação do PIB
As exportações cresceram 3% no ter-
ceiro trimestre de 2023 ante o segundo 
trimestre de 2023. Os dados foram di-
vulgados pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografi a e Estatística (IBGE), que anun-
ciou nesta terça-feira (5) os resultados 
das Contas Nacionais Trimestrais e os 
dados do Produto Interno Bruto (PIB).

Na comparação com o terceiro trimestre 
de 2022, as exportações subiram 10%.
As importações contabilizadas no PIB, 
por sua vez, caíram 2,1% no terceiro tri-
mestre de 2023 ante o segundo trimestre 
de 2023. Na comparação com o terceiro 
trimestre de 2022, cederam 6,1%.
A contabilidade das exportações e im-

portações no PIB é diferente da realizada 
para a elaboração da balança comercial.
No PIB, entram bens e serviços, e as 
variações porcentuais divulgadas di-
zem respeito ao volume. Já na balança 
comercial, entram somente bens, e o 
registro é feito em valores, com grande 
infl uência dos preços.
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COLISÃO

cantor Zé Neto, da dupla Zé 
Neto e Cristiano, sofreu um 
acidente na noite desta ter-
ça-feira (5) na BR-153, em 
Fronteira (MG). Segundo a 
polícia, o carro em que ele 

estava capotou após uma colisão. Ele foi enca-
minhado para o Hospital de Base de São José 
do Rio Preto (SP) e não corre risco de morte.
De acordo com a assessoria de imprensa do 
cantor, Zé Neto está bem. Ele sofreu uma 
fratura na costela, além de outros ferimen-
tos, e deve passar a noite na UTI em obser-
vação. Tomografias de cervical e pescoço 
apontaram normalidade. Em 2022, o artista 
já havia fraturado as costelas.
De acordo com a polícia, as primeiras in-
formações sobre o acidente indicam que Zé 
Neto seguia pela rodovia quando colidiu 
lateralmente com o eixo de uma carreta. A 
assessoria do cantor disse que ele havia sa-
ído de seu rancho em Fronteira (MG) com 
destino a São José do Rio Preto (SP).
Após o impacto, a carreta ficou atraves-
sada na pista, causando interdição do 
fluxo. Em seguida, outros dois veículos 
se envolveram na batida.
A PRF informou que, ao todo, o acidente 

deixou cinco pessoas feridas:

• Zé Neto, que estava em uma Trailblazer;
• Uma mulher e uma criança, que estavam 

em um Fox;
• Um homem e uma mulher, que estavam 

em um Creta.

Ainda segundo a polícia, a mulher que 
estava no Fox ficou gravemente ferida, foi 
socorrida e encaminhada ao hospital, mas 
liberada em seguida. As outras vítimas so-
freram ferimentos leves.
As causas do acidente são investigadas.

Comunicado da assessoria de 
Zé Neto e Cristiano

"Informamos que o cantor Zé Neto sofreu 
um acidente na noite dessa terça-feira (05) 
na saída do seu rancho, em Fronteira/MG.
O veículo do cantor capotou após colisão na 
rodovia. Zé Neto sofreu ferimentos na região 
do tórax e após primeiro atendimento na ci-
dade de Fronteira, foi encaminhado para o 
hospital em São José do Rio Preto/SP.
Pedimos orações de todos para que tudo con-
tinue bem, novas informações serão forneci-
das tão logo sejam confirmadas."

A Justiça do Rio analisa, na tarde desta ter-
ça-feira (5), no Tribunal de Justiça do Rio, 
um processo que pede a condenação da 
empresa responsável por obras no Edifí-
cio Liberdade, que desabou em janeiro de 
2012, e também da Prefeitura do Rio pelo 
ocorrido. O empreendimento ficava na 
Avenida Treze de Maio, no Centro do Rio, 
ruiu causando a morte de 22 pessoas e der-
rubando ainda dois prédios vizinhos.
Movida a pedido da Defensoria Pública do 
Rio, a Ação Civil Pública (ACP) requer que 
seja revisada uma sentença de 2021 da juíza 
da 3ª Vara da Fazenda que condenou par-
cialmente o Município do Rio. De acordo 
com o órgão, a decisão não levou em conta 
a responsabilidade da Prefeitura do Rio na 
fiscalização das obras e também não conde-
nou a empresa responsável pela TO Brasil.
A empresa ocupava e realizava intervenções 

nos 2º, 4º, 6º, 9º, e 10º andares do prédio, fato 
apontado por peritos durante as investigações 
como principal causa do desabamento, mas 
ainda assim não foi considerada culpada.
Em sua decisão, a juíza da 3ª Vara afirmou 
que as paredes retiradas pela TO Brasil, sem 
a contratação de engenheiro ou arquiteto, 
não seriam suficientes para desestabilizar 
a estrutura do edifício. A decisão cita uma 
série de obras feitas para a conclusão de es-
tação do metrô próxima na década de 1970 
como responsáveis pelo desabamento.a
Por outro lado, a Defensoria relembra que 
laudos produzidos à época por peritos re-
nomados e pçr Congresso Brasileiro de En-
genharia de Avaliações e Perícias (Cobreap) 
apontavam como principal causa do desaba-
mento a supressão de pilares estruturais do 9º 
pavimento do edifício, devido a uma mudan-
ça de layout proposta pela empresa ocupante.

Ainda segundo o órgão, os documentos 
apontam falhas no processo de reforma, entre 
elas, a falta de fiscalização das obras por parte 
do Município do Rio e a falta de profissionais 
habilitados para a reformulação do andar. 
"A obra realizada pela empresa no 9° andar, 
sem a supervisão de engenheiro ou arquiteto, 
associada à omissão do Município em seu de-
ver de fiscalizar, foi causadora de uma tragé-
dia facilmente evitável. Há mais de 10 anos, as 
famílias lutam por justiça, verdade, memória 
e reparação. Não podemos esquecer, para que 
não mais se repita", comentou o defensor pú-
blico Luis Henrique Zouein, que atua no caso.
Zouein destacou, ainda, que a DPRJ pede a con-
denação geral do Município do Rio e da empre-
sa TO Brasil para o pagamento de indenização 
às vítimas por danos morais e materiais. Das 22 
pessoas mortas, cinco delas nunca foram encon-
tradas nas ações de buscas do Edifício Liberdade.

Cantor fraturou a costela e deve passar a noite na UTI, em observação. Outras quatro pessoas ficaram feridas no 
acidente, que aconteceu na noite desta terça-feira (5).

Zé Neto, da dupla Zé Neto e 
Cristiano, sofre acidente de carro

Ação civil pública tenta reverter sentença em 
caso de desabamento de prédio no Centro do Rio

Zé Neto sofre acidente no interior de SP 
— Foto: Arquivo pessoalO

O desabamento do Edifício Liberdade, que ficava 
na Avenida Treze de Maio, no Centro do Rio, em 

janeiro de 2012 - Foto: Reprodução
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ESQUEMA
Vereador de Queimados, Lúcio Mauro, é denunciado por 
suposto esquema de compra de votos e chantagem política

PL das Fake News deve ganhar força 
em 2024 com eleições municipais

Discussão está "adormecida" no Congresso Nacional, diz especialista

Vereador de Queimados, 
na Baixada Fluminense, 
Lúcio Mauro está enfren-
tando sérias acusações 
após ter sido denunciado 
no Ministério Público por 

supostamente usar um fl at na região para 
a prática de compra de votos. Além disso, 
rumores sugerem que ele estaria envolvido 
em um esquema de chantagem política, vi-
sando obter favores do Prefeito Glauco Kai-
zer em troca de apoio.
De acordo com informações que circulam 
nos bastidores políticos da cidade, a denún-
cia feita ao Ministério Público expõe um 
esquema no qual o Vereador Lúcio Mauro 
estaria utilizando recursos ilegais para in-
fl uenciar eleitores, valendo-se de um fl at na 
região como ponto de apoio para tal ativi-

dade. A acusação também inclui a suposta 
chantagem ao Prefeito Glauco Kaizer, suge-
rindo que o vereador estaria pressionando 
o prefeito em troca de concessões políticas 
e outros favores.
O caso tem gerado grande preocupação e 
repercussão na cidade. Alegações de cor-
rupção e uso indevido de infl uência polí-
tica abalam a confi ança dos eleitores nas 
instituições democráticas, levando muitos 
a questionar a ética e a integridade dos re-
presentantes eleitos.
Nesse contexto, especula-se nos meios po-
líticos que um pedido de cassação do man-
dato do Vereador Lúcio Mauro será em bre-
ve apresentado na Câmara Municipal. Este 
pedido visa investigar as acusações e tomar 
medidas cabíveis caso se confi rmem as irre-
gularidades apontadas nas denúncias.

O

O debate em torno de melhorias e daaprova-
ção do Projeto de Lei 2.630, conhecido como 
PL das Fake News, foi o principal tema na 
manhã desta terça-feira (5) no Seminário In-
formação, Big Techs e Democracia na Améri-
ca Latina, que ocorre na capital paulista.
Segundo Paulo Rená, ativista da Coalizão de 
Direitos na Rede, a discussão está adorme-
cida no Congresso Nacional no momento, 
mas deve voltar ano que vem, com a proxi-
midade das eleições municipais. No entanto, 
Rená diz que as propostas que forem apre-
sentadas podem ser pouco efetivas.
“O PL vai voltar ano que vem, porque, de 
novo, é ano eleitoral, e já existe uma onda de 
pressão, que é a emergência, a urgência de ten-
tar resolver para evitar as fake news [notícias 
falsas]. E tem também a ideia fantasiosa de que 
seria possível impedir a desinformação. O que 
se pode conseguir é lidar com a desinformação 
de um jeito responsável, de um jeito célere, de 
um jeito seguro”, afi rma Rená.
Para o deputado Orlando Silva (PCdoB-
-SP), a eventual aprovação do PL 2.630 não 
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Queimados (Rua Vereador Marinho Hemetério Oliveira, 853 - Pacaembu, 

Queimados - RJ, 26323-291). 

 

Segundo o informe, o acusado LÚCIO MAURO chegara ao 

comitê, por volta das 11h da data informada, em poder de um malote de 

dinheiro e tentara comprar votos de pessoas que estavam no local. 

 

Ao tomar ciência de tal notícia, o Ministério Público Eleitoral 

requereu a expedição de mandado de busca e apreensão a ser cumprido 

naquele endereço, o que foi deferido pelo juízo competente. 

 

Em cumprimento ao mandado, os agentes procederam ao local 

onde lograram encontrar o denunciado WILLIAM em poder de (i) dois 

cadernos com diversas anotações referentes à campanha, (ii) diversas 

folhas impressas contendo nomes e números de títulos com seção e zona 

eleitoral, (iii) xerox de vários documentos contendo títulos de eleitores e, 

ainda, (iv) um aparelho de telefonia celular, no qual havia diversas fotos de 

títulos de eleitores e conversas travadas via aplicativo WhatsApp, onde se 

negociava compra de votos para o denunciado LÚCIO MAURO. 

 

Os objetos foram, então, apreendidos e submetidos à perícia, 

gerando o laudo de perícia criminal em equipamento computacional 

portátil (ID 104012771 – fls. 80/89), o relatório de análise do Cellebrite 

Parcial (ID 104012772 – fls. 01/11), o relatório de extração de ID 

104012772 – fls. 12/247 e o relatório de extração de ID 104012772 – fls. 

247/276, todos constantes da NIP nº 0601568-41.2020.6.19.0138 que 

instrui a presente denúncia. 

vai encerrar a luta por melhorias no comba-
te à desinformação e ao monopólio das big 
techs, que são grandes empresas da área de 
tecnologia. Silva lembra que é fundamental 
incluir nessa questão a luta pelo fi nancia-
mento do jornalismo público e plural.
“A Fenaj [Federação Nacional dos Jornalis-
tas] defende a tributação das big techs, há 
quem defenda fundos públicos, há quem de-
fenda acordo de cooperação entre big techs 
e empresas [jornalísticas]. Há uma homilia 
de possibilidades, mas eu considero central 
para a garantia do acesso à informação que 
na nossa agenda coloquemos na mesa alter-
nativas para fi nanciar produção e difusão da 
informação", acrescenta o deputado.
O secretário de Políticas Digitais da Secre-
taria de Comunicação Social da Presidên-
cia da República, João Brant, informou que 
uma proposta de fi nanciamento será apre-
sentada pelo governo nas próximas sema-
nas a entidades como a Fenaj e a Associa-
ção de Jornalismo Digital (Ajor).
Brant destacou ainda medidas para o com-

bate à desinformação, como a educação 
midiática. “Tivemos a primeira semana de 
educação midiática com 403 atividades em 
24 dos 27 estados, que se deu por meio de 
parceria com quem já constrói isso no dia a 
dia e pela parceria com secretarias estadu-
ais e municipais de Educação." Para ele, isso 
indica que o governo federal está usando o 
poder de chamamento que tem e que precisa 
ser bem utilizado. "Estamos fechando que, 
na proposta de educação em tempo integral, 
entrará a educação midiática. Temos a meta 
de formar 300 mil professores em educação 
midiática no PPA [Plano Plurianual].”
Na esfera internacional, o secretário destacou 
ainda a recente declaração conjunta com a 
Alemanha com foco no combate à desinfor-
mação e ao extremismo e reforçou o fato de 
o Brasil ter trazido recentemente para o G20 
o debate sobre a integridade da informação.
O seminário tem atividades ainda nesta tar-
de e amanhã (6). A programação pode ser 
acompanhada no YouTube do Intervozes 
ou da Coalizão de Direitos na Rede.



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

5
Quarta-Feira, 06 de Dezembro de 2023

POLÍTICA

INTEGRIDADE
Funcionários públicos podem 
aceitar presentes da população?

STF dá 48 horas para Meta enviar 
vídeo apagado por Bolsonaro

Senado aprova empréstimo de 
40 milhões de dólares a Maceió

Previc explica regras para recebimentos de bens por agentes públicos

fi m de ano se aproxima e é 
preciso esclarecer aos ser-
vidores as regras de inte-
gridade que são inerentes à 
função pública. Nessa épo-
ca de Natal e Ano Novo, é 

comum que sejam ofertados presentes, van-
tagens e afi ns ao funcionalismo. Caso con-
trário, as "lembrancinhas" podem causar 
um problema. Em todo o país, há norma-
tivos que regulamentam o recebimento de 
bens e serviços dados aos agentes públicos.
Segundo Almir Noleto, responsável pelo 
Programa de Integridade da Superinten-
dência Nacional de Previdência Comple-
mentar (Previc), as normas têm o intuito de 
garantir a imparcialidade no serviço públi-
co e evitar casos de corrupção. Ele explica 
que os presentes precisam ter baixo valor 
econômico – sem ultrapassar o limite de 
1% do teto remuneratório da administra-
ção – para que sejam permitidos.

A legislação explica o quê?
A legislação determina que é confl ito de in-
teresses quando o servidor público recebe 
presente de quem tenha interesse em decisão 
sua ou de algum colegiado do qual participe.

O decreto federal n° 10.889, de 2021, 
veda o recebimento de presentes acima 
do valor de R$ 416,50, mas não proíbe o 
recebimento de brindes ou hospitalida-
des. Já brindes são permitidos e consis-
tem em itens de baixo valor e distribuídos 
de forma generalizada, como cortesia, 
propaganda ou divulgação habitual. A 
hospitalidade, por fim, é caracterizada 
pela entrega de serviços ou despesas pa-
gas para que agente público participe de 
eventos. Ela também é permitida.

Não sei ao certo qual minha 
situação. O que fazer?

Se não for possível recusar ou devolver o 
presente, o agente público tem um prazo de 
uma semana para entregar o objeto ao setor 
de patrimônio do órgão em que atua. Nos 
casos de férias ou afastamento do funcioná-
rio, o prazo de sete dias passa a contar após 
a sua volta às atividades.
Em quaisquer casos de de dúvida sobre o 
recebimento das "lembrancinhas", os fun-
cionários devem consultar as autoridades 
dos próprios órgãos. Para Noleto, a melhor 
maneira de "homenagear um servidor é 
dando publicidade ao seu ato".

O ministro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), deter-
minou que a Meta, dona do Facebook, 
entregue à Justiça um vídeo publicado 
pelo ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
em suas redes sociais. A gravação dis-
cutia pontos das eleições eleições e foi 
apagada por Bolsonaro em 10 de janei-
ro, logo após a publicação.
Moraes atendeu a um pedido da Pro-
curadoria-Geral da República (PGR), 
que irá usar o vídeo em uma denúncia 
contra Bolsonaro referente ao episódio 
ocorrido em 8 de janeiro, quando ma-
nifestantes invadiram as sedes dos Três 
Poderes, em Brasília (DF).
O ministro do STF deu um prazo de 48 ho-
ras para que o pedido seja atendido, e esti-
pulou uma multa no valor de R$ 100 mil por 
dia em caso de descumprimento da decisão.
A Justiça já havia solicitado à Meta que 
compartilhasse o vídeo, no entanto, a 

O

empresa enviou uma resposta ao STF em 
agosto afi rmando que “o vídeo em ques-
tão foi deletado pelo próprio usuário em 
data anterior à ordem judicial e não está 
disponível nos servidores da empresa, im-
possibilitando o cumprimento da ordem”.

O plenário do Senado aprovou, nesta terça-
-feira (5), uma autorização de empréstimo 
de 40 milhões de dólares (R$ 198 milhões) 
a Maceió (AL) junto ao Fundo Financeiro 
para o Desenvolvimento da Bacia do Prata 
(Fonplata). A União dará as garantias para 
o empréstimo internacional.
O texto foi aprovado na Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE) durante a manhã desta 
terça e encaminhado em seguida ao plenário.
– Maceió hoje completa 208 anos, mas 
também está sendo o centro das atenções 
do país; o que demonstra que toda a ajuda, 
movimentação e força positiva para que o 
município possa ultrapassar esses desafi os 
oriundos de uma exploração indiscrimina-
da do mineral sal-gema da Braskem, que 
causou um dano gigantesco em Maceió 
[são necessárias] – disse o relator, senador 
Rodrigo Cunha (Podemos-AL).
Os recursos do empréstimo serão usados para 
fi nanciar o Programa de Desenvolvimento Ur-

bano do Município de Maceió – o Desenvolve 
Maceió -, que tem como objetivo “promover 
melhorias na qualidade de vida da população 
do município de Maceió, por meio de ações: de 
estabilização de encostas, reduzindo o número 
de habitantes expostos ao risco de deslizamento; 
e de implantação do Novo Mercado Municipal 
da Produção, aprimorando a infraestrutura e a 
qualidade dos serviços prestados no Mercado 
Público de Produção para integrar seu potencial 
cultural e turístico”, segundo o relator.
A mensagem da Presidência da Repúbli-
ca ao Senado permitindo o empréstimo 
(e confi rmando o papel da União como 
garantidora da operação) foi enviada pelo 
presidente em exercício Geraldo Alckmin 
(PSB) na semana passada.
Cunha, que estava até esta segunda (4), 
como presidente em exercício do Senado 
por causa da viagem do presidente Rodrigo 
Pacheco (PSD), foi quem pediu a Alckmin 
a autorização para o empréstimo.
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POLÍCIA

"SÓ PRA CONTRARIAR"

cantor Alexandre Pires, 
de 47 anos, e seu empre-
sário, Matheus Possebon, 
são investigados pela 
Polícia Federal (PF) por 
suspeita de envolvimento 

com o garimpo ilegal em terras indíge-
nas. A informação foi divulgada na últi-
ma segunda-feira, 4
O Estadão entrou em contato com a asses-

Cantor é investigado pela PF por 
garimpo em terras Yanomami

PF mira empresário que comprou teatro no Rio e patrocinou 
museus, atletas e eventos para lavagem de dinheiro

Patrimônio do artista inclui uma mansão na região da Granja Viana, em São Paulo, avaliada em R$ 16 milhões

O

O CEO da Petra Golda é alvo de uma ação 
da Polícia Federal na manhã desta quarta-
-feira. A Operação Lóris visa a combater 
crimes financeiros e de lavagem de dinhei-
ro, ocorridos no Rio de Janeiro. Segundo 
a corporação, o esquema funcionava por 
meio de patrocínio a eventos, museus, es-
portistas. A PF informa ainda que o Teatro 
do Leblon, no bairro nobre da Zona Sul 
carioca, foi comprado com o propósito de 
difundir o nome do grupo.
De acordo com a PF, as equipes cumpriram 
mandado de busca e apreensão na residên-
cia do investigado, que ainda teve ordem de 
sequestro de seus bens emitida pelo juízo da 
8ª Vara Federal Criminal, do Rio de Janeiro.
A investigação, segundo a PF, apura a atua-
ção de grupo econômico, que "teve grande 
projeção no cenário carioca", com "capta-
ção de milhões de reais" sem autorização da 
Comissão de Valores Mobiliários (CVM).
Os envolvidos podem responder pelos cri-

mes de lavagem de dinheiro, emissão ilegal 
de debêntures e gestão fraudulenta de insti-
tuição financeira. Em caso de condenação, as 
penas podem chegar a 30 anos de reclusão.
A compra do Teatro do Leblon foi feita em 
2019. O espaço perdeu o apoio em 2022, 
quando fechou. Para a PF, esse investimen-
to, assim como outros na área de esporte e 
de cultura, tinham "o propósito de difun-
dir o nome do grupo".
O nome da operação, Lóris, é uma referência ao 
único primata venenoso, que possui aparência 
dócil e receptiva, ocultando o risco que o conta-
to com ele causa, explica a Polícia Federal.

Ações de investimento
No site, o grupo conta sua história de ex-
pansão desde a fundação, em 2009. Pri-
meiro foi a criação da primeira empresa, 
na área da construção civil, no Rio. Após 8 
anos, as atividades foram expandidas para o 
mercado financeiro, com início nos merca-

dos de câmbio e antecipação de recebíveis.
Segundo as investigações que resultaram na 
operação desta quarta-feira, o grupo emitia 
e ofertava as debêntures sem autorização da 
Comissão de Valores Mobiliários (CVM).
Em maio de 2020, a CVM emitiu um co-
municado em que afirmava que a empresa 
e o CEO não se encontravam "habilitados 
a ofertar publicamente contratos de investi-
mento coletivo, participações, ou quaisquer 
valores mobiliários", sendo determinada a 
suspensão de ofertas.
Em abril de 2021, a CVM teve uma nova 
determinação, em que Petra Gold Serviços 
Financeiros S.A., pertencente ao grupo, 
abstivesse-se da emissão de debêntures. Se-
gundo a comissão, estaria "realizando ope-
ração fraudulenta no mercado de capitais, 
por meio dessa oferta".
No início deste ano, a empresa já tinha sido 
alvo de investigação da Polícia Civil do Rio, 
desta vez por estelionato e organização cri-

minosa. De acordo com a polícia, a Petra 
Gold impediu o resgate de valores aplicados 
por clientes, num total que poderia ultra-
passar R$ 3,5 milhões.
A reportagem tenta localizar a defesa da 
Petra Gold.

soria do cantor, que não se pronunciou até a 
publicação deste texto. O espaço segue aberto.

Quem é Alexandre Pires?
Natural de Uberlândia, Minas Gerais, 
Alexandre Pires é cantor, compositor e 
multi-instrumentista. Ele é o fundador 
e foi o vocalista principal do grupo de 
pagode Só Pra Contrariar.
Alexandre vem de uma humilde família de 
músicos no interior mineiro. Em 1989, ele 
formou o grupo de pagode, ao lado de seu 
irmão, Fernando Pires, e os músicos Luis 
Vital, Serginho, Hamilton, Luis Fernando, 
Alexandre Popó, Rogério e Juliano Pires 
O Só Pra Contrariar começou em bares 
e boates de Uberlândia e cresceu ao lon-
go da década de 90. Na virada do século, 
o SPC já tinha renome internacional. São 
deles sucessos como Essa Tal Liberdade, 
Domingo e Que Se Chama Amor.
Alexandre saiu do grupo para investir 
em sua carreira solo no início dos anos 
2000. Atualmente, ele é um dos cantores 
de pagode mais bem-sucedidos no Bra-
sil. Em junho, ele anunciou que se junta-
ria ao SPC no próximo ano, com a turnê 

SPC Acústico 2 — O último encontro.
Pires é conhecido por sua discrição e man-
tém sua vida pessoal longe dos holofotes. 
Casado há quase 15 anos com Sara Cam-
pos, ele é pai de Arthur, de 15 anos, Julia, 
de 13, e Ana Carolina, de 30, fruto de um 
relacionamento na adolescência.

Envolvimento em acidente fatal
Em 2000, Alexandre se envolveu em um 
acidente que causou a morte do vendedor 
José Alves Sobrinho. O cantor teria batido 
com um jipe Cherokee na traseira da mo-
tocicleta de José, e não prestou socorro. A 
vítima foi hospitalizada, mas não resistiu.
Acusado de homicídio doloso dupla-
mente qualificado, Alexandre foi absol-
vido em 2001. O cantor também acertou 
judicialmente o pagamento parcelado à 
família de Sobrinho de R$ 250 mil, acor-
do que encerrou processo cível movido 
pela família da vítima.

Qual é o patrimônio do cantor?
Pires vive em uma mansão na região da 
Granja Viana, em São Paulo, avaliada em 
R$ 16 milhões. A propriedade, que ocupa 

um terreno de 6.902 m², tem duas cozi-
nhas industriais, piscina, sauna e estacio-
namento para 200 veículos.
No patrimônio de Alexandre, também cons-
tam um imóvel em Itapema (Santa Catari-
na), estimado em R$ 4 milhões, e um apar-
tamento em um condomínio de Balneário 
Camboriú, no mesmo prédio que Neymar, o 
Yachthouse Residence Club. Trata-se do edi-
fício mais alto do Brasil, com apartamentos 
avaliados em cerca de R$ 8 milhões.

Do que ele está sendo acusado?
O cantor teria recebido, segundo a inves-
tigação, pelo menos R$ 1 milhão de uma 
mineradora investigada. Já o empresário é 
suspeito de financiar o garimpo na Terra 
Indígena Yanomami. Possebon seria um 
dos "responsáveis pelo núcleo financeiro 
dos crimes", aponta a PF.
Investigadores informaram que o cantor 
insistiu em permanecer durante cerca de 
três horas a bordo do cruzeiro onde fazia 
um show com receio de ser detido — o que 
de fato não ocorreu porque não havia man-
dado de prisão contra ele. Seu celular, no 
entanto, foi apreendido.
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POLÍCIA
IMPUNIDADE

Um homem foi preso em flagrante, na tar-
de desta terça-feira, após policiais federais 
encontrarem quatro granadas enviadas pelo 
correio de uma agência no Jardim Botânico, 
na Zona Sul do Rio de Janeiro. Ele foi preso 
quando se preparava para enviar lança-per-
fumes pela mesma agência.
Agentes do Núcleo de Crimes Postais da 
Delegacia de Repressão a Crimes Contra o 
Patrimônio e ao Tráfico de Armas identifica-
ram o homem após ele ter postado duas en-
comendas, na data de ontem. Cada uma das 
embalagens continha duas granadas, com 
destino a Gravataí, no Rio Grande do Sul.
Agentes do Núcleo de Crimes Postais da 
Delegacia de Repressão a Crimes Contra o 
Patrimônio e ao Tráfico de Armas identifica-
ram o homem após ele ter postado duas en-
comendas, na data de ontem. Cada uma das 
embalagens continha duas granadas, com 
destino a Gravataí, no Rio Grande do Sul.
Ele foi preso em flagrante no momento em 
que retornou para a mesma agência dos 
Correios com o intuito de postar outra en-
comenda. No entanto, nessa última vez con-
tendo frascos do entorpecente popularmen-
te conhecido como “lança-perfume”.
Após os procedimentos de praxe, o homem 
foi encaminhado ao sistema prisional do 
estado, onde permanecerá à disposição da 
Justiça. Ele responderá pelos crimes de trá-
fico de drogas e comércio de explosivos.

Ele foi preso em flagrante na tarde 
desta terça-feira quando tentava 

postar outra encomenda, contendo 
frascos de “lança-perfume”, em uma 

agência dos Correios no bairro do 
Jardim Botânico, na Zona Sul do Rio

Homem é preso no Rio 
após enviar granadas 
pelo correio para o RS

Jovens mostram celulares roubados em vídeo em rede 
social e ameaçam: 'Brutalidade máxima! Quebrador de cara'

Polícia Civil abriu inquérito para identificar os suspeitos

Paulinho Madureira foi preso neste sábado (2) — 
Foto: Reprodução/ Polícia Civil

5ª DP (Mem de Sá) abriu 
um inquérito para iden-
tificar os três jovens que 
aparecem em um vídeo 
admitindo praticar roubos 
de celular nas ruas do Rio. 

Além de exibir os celulares, os rapazes afir-
mam usar de violência contra as vítimas.
"É nós que 'manda' mesmo. Brutalidade 
máxima! Quebrador de cara!", diz um dos 
garotos com um celular na mão.
O vídeo gravado numa estação do BRT já tem 
mais de 1,4 milhão de visualizações numa rede 
social. Aparentando serem menores de idade, 
os rapazes exibem três aparelhos de celular 
modelo Samsung Galaxy A32, avaliado em R$ 
1.300. Com apenas 14 segundos, o vídeo teve 
mais de dois mil compartilhamentos.
Entre janeiro e outubro deste ano, segundo 
dados do Instituto de Segurança Pública 
(ISP), houve 12.680 registros de roubo de 
celular, o equivalente a uma ocorrência a 
cada 34 minutos, em média. O número re-
presenta uma redução de 6,3% em relação 
ao mesmo período de 2022.
Desde o início do programa BRT Seguro, 
em junho de 2021, já foram realizadas cer-
ca de 2.700 prisões por roubo, furto, de-
predação, importunação sexual e desacato, 
segundo a Secretaria de Ordem Pública.

Serie de roubos em Copacabana
A Polícia Civil vai investigar se o grupo que 
assaltou e agrediu o empresário Marcelo Ru-
bim Benchimol, de 67 anos, no último sába-
do em Copacabana também realizou outros 
roubos e furtos minutos antes. Câmeras de 
segurança da empresa de segurança Gabriel, 
que tem 346 pontos espalhados pelo bairro, 
flagraram pessoas de um grupo que deixou 

Hospital confirma morte de auxiliar de imigração jogado 
para fora de ônibus durante assalto, no Centro do Rio

a praia do Arpoador, em Ipanema, assaltan-
do ao lado do Parque Garota de Ipanema e 
na Rua Francisco Otaviano.
Os vídeos obtidos mostram que o primei-
ro roubo ocorreu por volta das 18h 10 — 
20 minutos antes da agressão e assalto ao 
empresário na Avenida Nossa Senhora de 
Copacabana. Duas jovens caminham pela 
passagem entre a rua Francisco Otaviano e 
a Avenida Francisco Bhering em direção à 
praia do Arpoador bebendo água de coco. 
Um homem então agride uma delas e pare-
ce tentar puxar seu cordão. Ela tenta impe-
dir, mas ele consegue arrancar a joia e sai 
correndo em direção à Copacabana.
Outra mulher, a poucos metros de onde as 
outras jovens foram assaltadas, também foi 
roubada segundos depois da primeira ação. 
As imagens mostram que ela ia em dire-
ção contrária a praia quando um homem a 
abordou para a roubar. Ele tenta puxar algo 
do pulso da mulher que tenta fugir, mas 

não consegue. A todo momento o homem 
olhava para trás aparentando medo de ser 
flagrado cometendo o crime. Sem conse-
guir puxar o pertence da mulher, ele usa até 
os dentes para arrancar o objeto e foge após 
uma pessoa do grupo o chamar pelo braço.
Ao sair da passagem, o grupo percorre a 
rua Francisco Otaviano, em direção à Ave-
nida Nossa Senhora de Copacabana. Senta-
da na rua em uma mesa de lanchonete, uma 
mulher tem seu celular furtado por outro 
integrante do grupo. O homem passa por 
ela e percebe que a vítima estava mexendo 
no aparelho. Ele então retorna e o puxa de 
sua mão. Outro homem ainda tenta furtar 
objetos de outra mesa, mas não consegue.
As polícias Civil e Militar tem um termo de 
cooperação com a Gabriel para o forneci-
mento de informações da empresa para as 
autoridades. As imagens do último sábado 
foram enviadas para a 13ª DP (Ipanema), 
que tenta identificar os criminosos.

O auxiliar de imigração, Leonardo Alves 
Quintanilha, de 28 anos, que foi assaltado e 
jogado para fora de um ônibus, morreu nes-
ta terça-feira. A informação foi confirmada 
pela direção do Hospital Municipal Souza 
Aguiar, que já tinha iniciado o protocolo de 
morte cerebral. O corpo do jovem será enca-
minhado ao Instituto Médico Legal. O caso 
aconteceu, na semana passada, na Av. Beira 
Mar, no Centro do Rio.
Segundo testemunhas, ele foi acompanhar 
um amigo até um ponto de ônibus, quando 
foi abordado por criminosos que o rouba-
ram e o espancaram. O jovem reagiu ao as-
salto e, ao perseguir o grupo até um ônibus, 
foi empurrado para fora do transporte. Ele 
deu entrada no Hospital Municipal Souza 
Aguiar já em estado grave. No domingo, 

a Secretaria Municipal de Saúde declarou 
que foi aberto um protocolo de diagnóstico 
de morte cerebral.
Em entrevista ao RJTV, da TV Globo, pa-
rentes explicaram que Leonardo, que tra-
balhava como auxiliar de imigração no 
Galeão, foi abordado por cinco homens, 
enquanto aguardava o amigo pegar um 
ônibus. Os assaltantes haviam descido de 
um coletivo e ido em direção ao jovem, que 
teria corrido. Contudo, os criminosos con-
seguiram alcançá-lo e roubaram o celular. 
Depois, fugiram entrando em outro ôni-
bus. Leonardo teria reagido e perseguido o 
grupo até o veículo, mas teria ficado preso 
entre as portas do fundo. Após percorre-
ram um quarteirão, os assaltantes teriam 
conseguido empurrar o jovem para fora do 

Polícia Civil abriu in-
quérito para identificar 

os suspeitos — Foto: 
Reprodução

A

Ele foi preso em flagrante na tarde desta terça-
feira quando tentava postar outra encomenda, 

contendo frascos de “lança-perfume”, em 
uma agência dos Correios no bairro do Jardim 

Botânico, na Zona Sul do Rio — Foto: Divulgação

ônibus, que teria caído e batido a cabeça.
Quem socorreu o auxiliar foi a própria 
família, avisada pelo amigo de Leonardo 
sobre o crime. O rapaz foi levado ao Hos-
pital Municipal Souza Aguiar, onde ficou 
internado em estado grave no CTI. No 
domingo, a Secretaria Municipal de Saúde 
declarou que foi aberto um protocolo de 
diagnóstico de morte cerebral.
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CIDADES
PODE ISSO?

o lugar das frutas crista-
lizadas da receita tradi-
cional do panetone, en-
tram recheios de salmão e 
atum, ingredientes típicos 
do sushi. Que tal a mis-

tura? Parece estranho? Pois é justamente 
essa combinação inusitada que resultou 
no sushittone. A novidade viralizou nas 
redes sociais nos últimos dias e repercu-
tiu em sucesso de vendas. Sua criadora, a 
empreendedora da Baixada Fluminense, 
Maria Soares, de 42 anos, não para de re-
ceber pedidos — são pelo menos 300 por 
dia — desde que fez a primeira postagem 
há pouco menos de uma semana.
— É um produto tão especial e diferen-
ciado que as pessoas querem comprar 
para surpreender alguém — conta a 
criadora do sushitone, que nos próximos 
dias vai disponibilizar uma aula on-line, 
pela qual será cobrada R$ 90, para fazer 
sua criação se espalhar pelo Brasil. — 
Recebo pedidos de toda parte do país. 
Essa é a forma de atender a todos.
A ideia de fazer o sushitone surgiu de 
forma tão inusitada quanto a combina-
ção que o gerou. Maria Soares, que já se 
dedica à culinária japonesa desde o final 
de 2019, fazia compras num supermer-
cado quando um panetone tradicional 
caiu aos seus pés de uma prateleira. Era 
o sinal de que a empreendedora, que 
mora em Miguel Couto, em Nova Igua-
çu, precisava para colocar em prática a 
intenção de fazer algo diferente para in-
tensificar as vendas de natal.
— Fui elaborando (a receita). Fiz o pri-
meiro para testar e já deu certo — ex-
plicou, acrescentando que teve a certeza 
de que a criação seria um sucesso após 

a postagem nas redes sociais, que já so-
mam mais de 2 milhões de visualizações.
A invenção gastronômica é oferecida em 
três opções de recheio: salmão e atum; 
camarão e atum; e salmão e creme chee-
se, também conhecido como Filadélfia. 
Todos são vendidos ao preço único de 
R$ 55, pelo menos até o dia 12, quando 
Maria Soares deve reajustar o preço do 
último sabor, que tem um custo maior de 
produção. O tamanho é o mesmo de um 
panetone tradicional médio. Pesa meio 
quilo e mede 14 centímetros de altura.
Essa não é a primeira criação inusitada 
da empreendedora da Baixada. Na Pás-
coa deste ano, ela inventou um ovo sushi 
de colher, que foi um tremendo sucesso 
de vendas na vizinhança. Também já co-
mercializou sushi burger, sushi hot dog, 
sushi taco (mistura da culinária japone-
sa com a mexicana) e um bolo de sushi. 
Mas ela reconhece que nada fez mais su-
cesso que o sushitone.
— Tenho trabalhado quase 24 horas segui-
das para dar conta dos pedidos. Levanto 
às 4h da madrugada e vou dormir às 2h 
— conta a empreendedora, que envolveu 
toda a família no negócio: o marido e as 
duas filhas, além de três funcionários.
Para conseguir atender à demanda da 
clientela de diferentes pontos da capital 
e Região Metropolitana, as entregas são 
feitas por aplicativo. As encomendas, 
além de Nova Iguaçu, surgem de Bangu, 
Campo Grande, Barra da Tijuca, Centro 
do Rio, Penha, Bonsucesso, São João de 
Meriti e até de Niterói.
Antes de ter o seu próprio negócio, Ma-
ria Soares era caixa de uma burgueria 
numa área nobre de Nova Iguaçu. Tra-
balhava no atendimento ao delivery. Ao 

Projeto irá acolher e treinar 
mulheres que buscam 

independência financeira

A Prefeitura de Saquarema lançou o 
Programa Empoderadas, iniciativa 
que oferece treinamento em técnicas 
de identificação e enfrentamento dos 
sinais de violência no cotidiano. O 
projeto visa combater a violência con-
tra meninas e mulheres por meio da 
conscientização. Além disso, a estra-
tégia oferecida é o acolhimento para 
fortalecer a autonomia feminina.
Para isso, serão ofertados cursos 
profissionalizantes de depilação, 
maquiagem, unha em acrigel, design 
de sobrancelhas, barbeiro, tranças, 
pintura, grafite, bijuteria, costura à 
mão e fuxico. São disponibilizados 
também serviços de atendimento ju-
rídico, psicológico e social.
O programa é realizado através da 
Secretaria Municipal da Mulher, em 
parceria com a Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social e Direi-
tos Humanos.

Independência financeira
e prevenção

A metodologia do Empoderadas é 
fundamentada na prevenção e con-
ta com profissionais capacitados 
para a escuta ativa e o acolhimento 
de mulheres vítimas de violência. O 
Programa proporciona acesso a uma 
rede multidisciplinar de suporte, 
abrangendo as esferas social, jurídi-
ca e psicológica.
Inteiramente gratuito, o projeto é vol-
tado para todas as mulheres do muni-
cípio que buscam autonomia financei-
ra. As inscrições já estão abertas.

São 300 pedidos em média todos os dias, desde que o panettone de sushi foi postado na
 internet pela primeira vez, há menos de uma semana

Saquarema lança 
o Programa 

Empoderadas com 
ações em prol de 

mulheres vítimas 
de violência

Panetone de sushi: criação inusitada de empreendedora 
da Baixada é sucesso nas redes sociais e de vendas

N

lado, havia um restaurante japonês, que 
chamou a sua atenção, já que pretendida 
mudar de ramo. Em 2018, fez o primei-
ro curso de culinária japonesa no Sena-
c-Rio. A busca por aperfeiçoamento a 
levou a outros cursos, como o que fez 
recentemente com André Kawai, funda-
dor da Nagoya Sushi School no Japão e 
embaixador do sushi no Brasil.
Maria conta que começou a trabalhar 
com comida japonesa no final de 2019, 
vendendo inicialmente só para amigos 
e pessoas próximas. Com a chegada da 
pandemia, em março de 2020, investiu 
no delivery como forma de garantir o 
sustento da família, no período de con-
finamento. Deu tão certo que ela não 
parou mais. Inquieta, está sempre em 
busca de novidades, como o sushitone, 
para incrementar o negócio:
— Todo mundo que compra está aman-
do, porque corta e descobre que é friti-
nho e bem recheado. Fiz uma pesquisa 
na internet e descobri que ninguém fa-
zia nada igual — afirma.
A dentista Isadora Caldas, de 38 anos, 
moradora da Posse, em Nova Iguaçu, 
está entre os que testaram e aprovaram 
o panetone de sushi. Ela conta que gosta 
da culinária japonesa e já era cliente de 
Maria Soares e suas criações inusitadas. 
Grávida de sete meses e meio, temia ini-
cialmente pela experiência, já que não 
pode comer peixe cru, o que não é o 
caso do sushitone.
— Além do ponto correto do cozimento do 
samão, é extremamente recheado e muito 
saboroso. Vale muito a pena. Recomendo 
para quem quer, neste Natal, dar um pre-
sente diferenciado e criativo — recomenda.
A empreendedora, cujo perfil de Instagram é 
@delivery_Sushi_saboro, atende pedidos pelo 
telefone 98102-2325 (também WhatsApp).
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Local agora faz parte do maior corredor de arte urbana da América Latina

Piscinão de Ramos ganha murais de grafite

Rio recebe R$ 27 milhões para 
oficinas sobre segurança com jovens

Estação de Tratamen-
to de Água do Piscinão 
de Ramos, na Zona 
Norte do Rio, ganhou 
dois murais de grafite, 
inaugurados nesta ter-

ça-feira (05), que retratam a alegria 
dos frequentadores do lugar e a vida 
no subúrbio carioca. Como parte do 
projeto "Cores do Brasil", o local ago-
ra pertence ao maior corredor de arte 
urbana da América Latina.
As paredes foram pintadas pelo ar-
tista Leandro da Conceição Santana, 
que é morador de Ramos. Em uma 
parceria com a Fundação Rio-Águas, 
que opera a estação e cuida da quali-
dade da água, Leandro se inspirou no 
próprio Piscinão e na Baía de Guana-
bara para criar os painéis.
"O Piscinão de Ramos é um dos locais 
mais frequentados na Zona Norte. Ele 

atrai pessoas do mundo inteiro para 
conhecê-lo. Promovemos a pintura 
destes murais para levar mais arte aos 
frequentadores e fazer com que a es-
tação tenha mais harmonia com este 
lugar tão apreciado por cariocas e tu-
ristas", disse Wanderson Santos, pre-
sidente da Fundação Rio-Águas.

Artista trabalhou com Kobra
O muralista Leandro da Conceição 
Santana, 39 anos, é natural de Sal-
vador, na Bahia, e mora há 20 anos 
no Rio. Trabalhou por dois anos com 
o renomado artista Eduardo Kobra, 
um dos muralistas mais famosos da 
atualidade, com obras em cinco con-
tinentes. Santana vive da arte e tem 
em sua carreira murais de grafite e 
desenho artístico, que foram pinta-
dos em Salvador, São Paulo, Minas 
Gerais, Espírito Santo, no Centro 

do Rio e em Campo Grande, Zona 
Oeste da capital. Ele também atuou 
na equipe de produção e criação de 
escolas de samba.

Maior galeria de arte urbana
da América Latina

Com 26 km de extensão, "Cores do 
Brasil" é a maior galeria de arte ur-
bana a céu aberto da América Latina. 
Com grafites que estampam todo o 
corredor do BRT Transbrasil, entre o 
Terminal Deodoro, na Zona Oeste, e 
o Gentileza, Centro.
Ao todo, o projeto pretende contem-
plar 26 bairros com obras de mais de 
60 artistas que são moradores dos lo-
cais por onde a Transbrasil vai passar. 
As artes serão realizadas em três ter-
minais, 30 viadutos, 300 pilares e 18 
estações com passarelas, que vão rece-
ber novas cores, formas e significados.

A

O Ministério da Justiça e Segurança Pública 
(MJSP), por meio das secretarias Nacional de 
Políticas sobre Drogas e Gestão de Ativos e de 
Acesso à Justiça, e a prefeitura do Rio de Ja-
neiro assinaram parcerias no âmbito do Pro-
grama Nacional de Segurança Pública com 
Cidadania (Pronasci), nesta terça-feira, 5.
Uma das ações é o Projeto Tô de Boa, da Se-
cretaria Municipal de Assistência Social, que 
oferece oficinas temáticas formativas com 
auxílio financeiro a jovens de comunidades.
O MJSP irá repassar R$ 27 milhões para ações 

de ampliação do Projeto Tô de Boa e para o 
Pronasci Juventude, alcançando dez comu-
nidades e 2 mil jovens; e R$ 23 milhões para 
programas de fortalecimento das políticas 
públicas sobre drogas nos estados e no Distri-
to Federal, com ênfase em estratégias de pre-
venção e de qualificação de profissionais que 
atuam junto a populações vulneráveis. Essas 
ações têm início no Rio de Janeiro, e, em se-
guida, serão implementadas na Bahia.
Por meio da Secretaria de Acesso à Justiça, 
foi formalizado acordo de cooperação técni-
ca, no qual serão investidos R$ 3,5 milhões 
no Projeto Inovador de Ampliação da Rede 
de Atenção a Pessoas Afetadas pela Violência 
de Estado. Liderada pela Defensoria Pública 
do Rio de Janeiro, em parceria com a Univer-
sidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ) e o 
MJSP, a iniciativa busca oferecer suporte psi-
cossocial e jurídico, especialmente a mães, 
vítimas de violência de Estado, ampliando o 
acesso à Justiça e à saúde. O projeto contem-
pla 100 bolsas ao longo de dois anos.
Outra iniciativa do MJSP, por meio da Se-
cretaria de Acesso à Justiça e Programa Na-
cional de Segurança Pública, foi a retoma-
da do Mulheres da Paz, com investimento 

superior a R$ 1,5 milhão. Em colaboração 
com a Defensoria Pública do Rio de Janeiro, 
foi anunciado o projeto Formação de Agen-
tes Comunitárias de Acesso à Justiça, vi-
sando a ampliar o acesso à Justiça em áreas 
vulneráveis do Rio de Janeiro. Este projeto 
concede 100 bolsas ao longo de um ano.
Os acordos e termos foram assinados 
pelo secretário executivo do Ministério 
da Justiça, Ricardo Capelli, e pelo prefei-
to do Rio, Eduardo Paes.
Segundo o secretário executivo, o governo 
federal reforçou as ações de segurança no 
Rio de Janeiro relacionadas à repressão ao 
crime organizado com a ampliação do efeti-
vo da Polícia Federal, da Polícia Rodoviária 
Federal r da Força Nacional, mas agora está 
investindo em prevenção à violência nessa 
parceria com a prefeitura do Rio.
“Anunciamos aqui hoje R$ 55 milhões que 
vão para vários projetos como a ampliação 
do programa Tô de Boa, focado em jovens 
em áreas de vulnerabilidade social. Fize-
mos o lançamento do Pronasci Juventude, 
e duas parcerias muito importantes com 
a Defensoria Pública para acolhimento e 
orientação jurídica para pessoas vítimas de 

violência e mulheres vítimas de violência 
doméstica. Também uma parceria com a 
Fiocruz que vai ser aplicada em 163 muni-
cípios que concentram metade das mortes 
violentas intencionais no Brasil. A Fiocruz 
vai fazer um trabalho de qualificação nas 
escolas e das guardas municipais para en-
frentar a questão da violência”, disse Capelli.
A coordenadora do Pronasci, Tamires 
Sampaio, afirmou que a segurança precisa 
ser pensada como uma política transversal 
com acesso à cultura, ao trabalho, à educa-
ção. “Segurança é a defesa à vida da popula-
ção, garantia de uma vida digna com acesso 
a direitos e equipamentos. O Pronasci surge 
nessa perspectiva de pensar como o go-
verno federal consegue articular junto aos 
estados e municípios políticas públicas que 
tragam para o centro do debate da seguran-
ça a inclusão social e a participação social.”
“O que estamos lançando hoje aqui no Rio 
de Janeiro vai exigir adaptações, mudanças, 
ajustes ao longo do processo. Isso faz parte. 
Nosso desafio é fazer com que essas políti-
cas sejam de fato efetivas. A gente que ser 
um laboratório das ações do governo fede-
ral”, disse o prefeito do Rio.
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> ABESNI (2) - Após ser empossado na diretoria da en� dade máxima do samba iguaçuano nos anos 1980 foi-me 

sugerido pelo presidente Wilson Santos da Silva que conseguisse espaço amplo para realização do primeiro bingo 
pró-fi liados. Já naquela época não era fácil colocar o carnaval na avenida. Montamos a comissão organizadora do 
evento com representantes do Imperial de Morro Agudo, Imperatriz Iguaçuana, Unidos do Bandeirantes, Flor de 
Iguaçu e Império da Uva, do saudoso fundador, Vicente de Paula 'Na� nho' (foto), e saímos em campo. Sensibili-
zado, o então contador, Nelson Bornier, cedeu seu espaço de eventos, situado onde hoje está a Catedral da Igreja 
Universal do Reino de Deus, no centro de Nova Iguaçu. Milhares de cartelas foram vendidas pelas agremiações, 

a festa foi um sucesso de público, renda e premiações à altura dos par� cipantes. Assim, a 'Mãezona' ABESNI pôde 
colaborar com seus 'fi lhos', sem fazer caridade. Todos trabalharam juntos e lucraram. Que fi que o exemplo.     

Vencedores assinaram livros com seus textos e receberam medalhas, troféus e até tablets

O ator, comediante e revelação do humor 
on-line em 2023, Matteus Otávio, está mais 
feliz do que pinto no lixo. Em conversa com 
esta Resenha ele não esconde sua alegria 
e, claro, o bom humor (risos). "Apresen-
to a vocês, o mais novo grupo de comédia 
da cena carioca. Curtam e se esborrachem 
de rir com o 'Baralho da Comédia' ou 'Co-
média do Baralho'". "Formamos um grupo 
totalmente 'stand up' e que promete muito. 
Pro próximo ano, teremos novidades che-
gando!", diz o rapaz que não perde a pega-
da e convida "todos e todas de toda parte 
para o show-teste que vai rolar na Praça 
Coworking, Rua Viscondessa de Pirassu-
nunga, 59 - Praça Onze, centro da Capital 
do RJ". Será dia 9 deste dezembro, sábado 
que vem. Horário: 18h - abertura do portão. 
Apresentação: 19h25. Resenha das 20h25 às 
22h. "Teremos bar dentro do evento e bara-
lho disponível. O público é quem escolhe as 
cartas" (risadas). Além do Matteus, ainda 
estão no stand up, Duda Armengood, Jona-
than Hollamdes e Iury Sete.

 &
 C
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Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Premiação de concurso literário “Escrever 
Faz Bem” teve noite de autógrafos em Mesquita

"'Baralho da Comédia' ou 
'Comédia do Baralho' é a 
nova atração do humor 

carioca", garante o ator e 
comediante Matteus Otávio

a última quinta-feira, dia 
30 de novembro, os vence-
dores do prêmio “Escrever 
Faz Bem”, promovido pela 
Subsecretaria Municipal 
de Cultura, Esporte, Lazer 

e Turismo, foram ofi cialmente anunciados. 
O concurso literário englobou estudantes 
entre 8 e 17 anos de idade, que escreveram 
textos em prosa e verso de até 30 linhas, 
sobre o tema “Cotidiano Urbano em Mes-
quita”. Os inscritos foram divididos em três 
categorias: Infantil, Infantojuvenil e Juvenil. 
Nas duas primeiras, os vencedores foram 
premiados com um tablet. Já na categoria 
Juvenil, a poesia escolhida no primeiro lu-
gar garantiu um leitor de livros digitais para 
a adolescente Th ayane Eduarda, de 14 anos, 
aluna da Escola Municipal Irena Sendler.
“Eu fi z o meu texto na escola. Quando per-
cebi que estava em cima da hora para ins-
crição, não queria deixar de participar. Tive 
de escrever ali mesmo, um pouco mais rá-
pido. Fiquei muito feliz com esse resultado”, 
disse a menina, pouco antes de autografar 

o livro com os textos participantes da 1ª 
edição do concurso literário “Escrever Faz 
Bem”, uma surpresa promovida pela Prefei-
tura de Mesquita aos autores dos 150 textos 
publicados na obra.
Além dos primeiros lugares em cada catego-
ria, outros textos foram premiados. Foram 
entregues na cerimônia de premiação nove 
troféus e 30 medalhas. O resultado do traba-
lho superou tanto as expectativas dos organi-
zadores que fi cou no ar a intenção de novas 
iniciativas para estimular não só a escrita, mas 
também a leitura de jovens mesquitenses.
“Às vezes, a gente não acredita que possa 
escrever algo para ser publicado. Tenho 
certeza de que a grande maioria desses ins-
critos jamais imaginou ver uma criação sua 
exposta assim, em um livro. E o que a gen-
te quer mostrar para eles é justamente que 
sim, é possível realizar esse tipo de conquis-
ta”, valoriza Kleber Rodrigues, subsecretá-
rio de Cultura, Esporte, Lazer e Turismo. 
Foram confeccionados livros em quantida-
de sufi ciente para que cada aluno com texto 
publicado possa fi car com três exemplares.

Focada, Unidos da Tijuca inicia ensaios de rua nesta quinta-feira
rua às quintas-feiras até o carnaval. A 
concentração acontece às 19 horas na 
quadra da escola localizada na Avenida 
Francisco Bicalho nº 47, próximo a Ro-
doviária Novo Rio, no Santo Cristo.
Focada em adquirir excelentes resulta-
dos, os trabalhos não cessam na Uni-
dos da Tijuca, que até o final de no-
vembro focou seus treinos no canto da 
escola dentro da quadra e agora passa a 
trabalhar com intensidade os quesitos 
de chão visando aprimorar a questão 
de técnica de desfile, canto e dança.
"Elaboramos planejamento que foi ini-
ciado em outubro e vem preparando 
os componentes da escola para cantar 
com imponência nosso samba-enredo 

e mostrar a garra e a emoção dos nos-
sos segmentos", explica o diretor de 
carnaval Marco Marino.
O ensaio acontece atrás da quadra na 
rua Via D1 - Santo Cristo. A agremia-
ção conseguiu liberação da rua mais 
cedo com a CET-Rio, um antigo pedi-
do dos componentes, para que todos 
possam retornar mais cedo para o lar. 
Sendo assim, os treinos iniciarão im-
preterivelmente às 21 horas. A Unidos 
da Tijuca será a quinta escola a desfi-
lar no domingo de carnaval, dia 11 de 
fevereiro, pelo Grupo Especial com o 
enredo "O Conto de Fados” de desen-
volvimento e autoria do carnavalesco 
Alexandre Louzada.

Ator e revelação do humor on-line, Matt eus 
se diz feliz com a nova fórmula de fazer rir 

(Foto: Divulgação)

Ganhadora, Thayane Eduarda, da Escola Mu-
nicipal Irena Sendler: "Fiquei muito feliz com 
esse resultado” (Foto: Gabriel Wilkem/PMM)

N

Treinos dos setores acontecerão também fora da quadra 
até o carnaval (Foto: Mauro Samagaio/Divulgação)

Após um mês de ensaios de canto na 
quadra, a Unidos da Tijuca passa inten-
sificar ainda mais seus ensaios de comu-
nidade buscando o retorno do desem-
penho máximo nos quesitos Harmonia 
e Evolução. A agremiação ensaiará na 
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
Passistas mirins da Beija-Flor 
participam de festival

Carnaval antecipado! 
Beldades arrasam em mini-
desfi le na Cidade do Samba.
Neste sábado,02 de Desembro comemorou se o 
Dia Nacional do Samba e no Rio de Janeiro a 
comemoração começou na noite de sexta-feira, 
01, com desfi les compactos das agremiações do 
Grupo Especial.
Cada uma levou parava Cidade do Samba, na 
Zona Portuária da cidade, os principais inte-
grantes, incluindo as rainhas de bateria e musas.
A primeira noite de festa, que teve um mega 
show de Diogo Nogueira na abertura, desfi laram 
Unidos do Porto da Pedra, Beija-Flor, Salgueiro, 
Grande Rio, Unidos da Tijuca e Imperatriz,
Beldades? A metro! A rainha das rainhas, Vivia-
ne Araújo, estava exuberante e exalava felicidade 
à frente dos ritmistas da “Bateria Furiosa”. Lexa, 
por sua vez, mostrou mais uma vez seu gingado 
irretocável diante da “Pura Cadência”. Cada vez 
mais entrosada com o samba e elogiadíssima 
pelo público que lotou o local, Paolla Oliveira 
irradiou simpatia e beleza à frente da “Invocada”.

Os sessenta passistas mirins da Beija-Flor de Ni-
lópolis participam neste sábado, 26, do festival 
anual de dança promovido pela Riosampa, casa 
de espetáculos localizada na Rodovia Presidente 
Dutra, em Nova Iguaçu. O evento reúne alunos 
das maiores academias da Baixada Fluminense.
Segundo a porta-bandeira Selminha Sorriso, 
coordenadora da ala de passistas da azul-e-
-branco, embora a participação do grupo no 
festival já seja tradicional, este ano a presen-
ça dos jovens da escola de Nilópolis tem uma 
motivação a mais.
"Eles vão apresentar uma coreografia prepa-
rada pelo Edinho (passista da escola morto 
em abril último), que era uma pessoa que 
todo mundo adorava e que comandava a ala", 
comentou Selminha, que conta com o auxí-
lio de oito pessoas para comandar o time de 
passistas, que tem mais de 100 componentes.
Para a apresentação deste sábado, a esco-
la preparou figurino especial, inspirado em 

Academicos de Realengo lança Enredo para o 
Carnaval 2024.
No último dia (26) a agremiação mais nova da 
zona oeste,  lançou o enredo para brigar pelo tí-
tulo da série de avaliação.

SINOPSE
Eis que, em terras de Dom Sebastião, os Enamo-
rados desembarcam e, pelas ruas em cortejo de 
folia vem colorindo e encantando a cidade. 
 A vendedora de “limões de cheiro” se en-
canta com os festejos carnavalescos e os segue, ora 
perfumando os lugares por onde passara, ora lan-
çando um perfume não tão cheiroso, é a chegada do 
Carnaval de Momo dos tempos de Dom João.
 E pelas ruas, inspirada nos mais di-
versos temas, envolta a luxúria e o requinte 
das fantasias do mais puro estilo europeu, a 
alta sociedade brasileira desfila alegria e con-
tentamento, são as sociedades carnavalescas 
surgindo e seguindo o trio de Enamorados.

O TARTUFO

Os atores André Silberg e Carlos Silberg, os irmãos Leco 
e Neco, de “Quanto Mais Vida Melhor”, foram prestigiar 
a atriz Agnes Brichta, a Tina Marino da novela, no espe-
táculo “O Tartufo”, que encerra a temporada no próximo 
domingo, dia 10, no CCFJ.

Os irmãos André e Carlos Silberg presti giam a  amiga 
Agnes Brichta em peça dirigida por Bruce Gomlevsky.

 Oh Saudosa Rua! Verdadeira, única, pal-
co onde palhaços, velhos, índios, diabos, baianas, reis 
e rainhas, todos mascarados, em fi leiras dançando e 
cantando no “Estrela da Aurora” coloriam a cidade.  
 Por ela, foliões em carruagens e auto-
móveis se enfeitavam e no cruzar dos caminhos: 
confetes, águas, serpentinas e lança-perfumes, 
começaram as batalhas!

O Cacique mandou avisar: 
- O Cordão já está na rua! Só falta o Bafo chegar!     
 E dos Folguedos, Cucumbis e Conga-
das Hilário anuncia: 
- O “Reis de Ouro” “Taí!” E vai desfi lar suas his-
tórias encantadas pelos Enamorados em perso-
nagens embalados no ritmo da folia.
 E a folia de Momo seguia de vento em 
popa e com ela, surgia o novo ritmo que tomou 
conta das ruas pelo povo dos morros e das fave-
las.  Era o samba contagiando a cidade.  Ismael e 
amigos já diziam: deixa o povo sambar!
E o povo seguiu brincando, seguiu sambando, 
enchendo as ruas de alegria.
 Malandros e Cabrochas em seu baila-
do, Pierrô, Colombina e Arlequim, os Enamora-
dos, anunciam: estão liberadas as sátiras, o bom 
humor, o deboche sem perder a alegria.  
 Pelas ruas do meu Rio, os foliões estão 
em festa, pelos bares, pelos blocos, pelos ônibus, 
pelos trens; vestiram todos suas fantasias! 
 Vem como pode! Vem brincar o Car-
naval, vem cair nesta folia!   

O Grêmio Recreativo Escola de Samba Acadê-
micos de Realengo se inspira na folia de Momo 
para contar no Carnaval de 2024 o Enredo 
“Vem Com A Realengo Nesta Folia!”

ENREDO “VEM COM A REALENGO 
NESTA FOLIA!” 2024

Carmen Miranda. As crianças da Beija-Flor 
vão dançar ao som de "Aquarela do Brasil", 
de Ary Barroso, e encerram a participação 
no festival com um sambão com acompanha-
mento da bateria mirim.

VOCÊ NÃO 
PERCEBEU

Cantora Th amyres Nunes dona do hit “Você Não 
Percebeu” que conseguiu, em menos de 10 dias, 
tocar em rádios de 25 Estados brasileiros e bateu 
mais de 200 mil visualizações no YouTube, sai em 
defesa da cantora Naiara Azevedo & apresentado-
ra Ana Hickmann. Após as últimas notícias que 
abalam o mundo da internet, mas que por muito 
tempo vem sendo realidade de muitas mulheres. 
Cantora Th amyres Nunes que canta o single “Dona 
de Si” que já está nas paradas de sucesso diversas 
rádios do Brasil. Ressalta juntamente da sua letra a 
importância da resiliência feminina. Trazendo cada 
vez mais poder a força que as mulheres têm e preci-
sam reconhecer. A música que já bateu 1,2 milhões 
de visualizações no YouTube com um pouco mais 
de 1 mês do lançamento diz assim: “Se olha no es-
pelho e repara o cabelo e o brilho que ele tem Seu 
corpo é perfeito E se existir um erro Esse erro é de 
quem Quis colocar tamanho na sua saia Reclamou 
do vermelho até do seu batom Mas se não soma e 
só te atrapalha Nessa hora você para e separa…” 
Th amyres demonstra grande apoio e solidarieda-
de sobre o que sua colega de palco e ídola Naiara 
Azevedo vem enfrentando e pede a união de todas 
mulheres neste momento tão delicado.
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CBF enviará uma taça 
do Brasileirão para os 
jogos dos três times 
que podem conquistar 
o título na última ro-
dada: Palmeiras, Atlé-

tico-MG e Flamengo. A entidade 
produziu três taças e triplicou o nú-
mero de medalhas para ter a cerimô-
nia no local de quem for o campeão.
As taças serão enviadas ao Mineirão, 
na partida entre Cruzeiro e Palmeiras, 
à Fonte Nova, no confronto entre Bahia 
e Atlético-MG, e ao Morumbi, no jogo 
entre São Paulo e Flamengo.
Cada jogo também terá as 65 meda-

lhas destinadas ao campeão previstas 
em regulamento. O clube que con-
quistar o título pode solicitar a com-
pra de mais 50 medalhas, no máximo.
Cada jogo também terá as 65 meda-
lhas destinadas ao campeão previstas 
em regulamento. O clube que con-
quistar o título pode solicitar a com-
pra de mais 50 medalhas, no máximo.
O Palmeiras tem 69 pontos e não 
será ultrapassado na pontuação. A 
equipe paulista só perde o título caso 
seja derrotada pelo Cruzeiro e seja 
superada por Atlético-MG ou Fla-
mengo no saldo de gols.

O desabafo de Diego Costa ao término 
do jogo contra o Cruzeiro, no último 
domingo, repercutiu negativamente. 
De acordo com informações do portal 
"GE", o vestiário do Botafogo não rece-
beu bem as palavras do atacante.
"É um momento que não tem justifi-
cativa. O torcedor tem total razão de 
estar insatisfeito por essa performance 
nos últimos meses, mas não podemos 
apagar tudo que esse grupo fez durante 
a temporada, com um primeiro turno 
fora da média. O segundo turno, pode 
ser que faltou maturidade, humildade, 
saber que o campeonato só acaba no 
último jogo. O futebol faz (a gente) pa-
gar", afirmou o veterano.
Após um primeiro turno incrível e de-
pois de ter liderado o Brasileiro por 31 
rodadas, o Botafogo viu sua vantagem 
evaporar e chegará na última rodada da 
competição sem chances matemáticas 
de conquistar o título.
Diego Costa foi contratado em agosto, 
quando o Botafogo era líder isolado na 
virada do turno, fez apenas três gols em 
15 jogos, recebeu sete cartões amarelos 
no total e teve problemas físicos. Ele 
está suspenso e não enfrenta o Interna-
cional, quarta, na última rodada.

O Flamengo anunciou, na tarde 
desta terça-feira (5), que o atacante 
Gabigol realizou um procedimento 
regenerativo para reparo da lesão no 
tendão do adutor direito e não foi re-
lacionado para o jogo contra o São 
Paulo, nesta quarta-feira, no Mo-
rumbi, às 21h30 (de Brasília), pela 
última rodada do Brasileirão. 
A necessidade do procedimento já ha-
via sido antecipada pelo pelo Gerente 
de Saúde e Alto Rendimento do clube, 
Márcio Tannure, há cerca de um mês. 
"O Gabriel tem entesopatia. É uma 
lesão de sobrecarga nos adutores. 
Não é de hoje. Já tínhamos diagnos-
ticado e feito uma previsão de trata-
mento no fim do ano com pequena 
intervenção de medicina regenera-
tiva, com uso de ortobiológicos. Ví-
nhamos controlando a lesão, em al-
guns momentos sente mais dor, em 
outros momentos está assintomáti-
co. Diante de tudo isso, faltando seis 
jogos, a gente optou por tratá-lo e fa-
zer o procedimento no fim do ano", 
disse, no dia 8/11, em entrevista co-
letiva após a vitória do Rubro-Negro 
por 3 a 0 sobre o Palmeiras.

Gabigol encerra sua temporada com 
56 jogos, sendo 28 vitórias, 12 em-
pates e 16 derrotas. Foram 3.843 mi-
nutos em campo e 20 gols marcados 
pelo Flamengo em 2023.

CBF produz três taças para levá-las a jogos 
de Palmeiras, Atlético-MG e Flamengo

Desabafo de Diego Costa teria 
repercutido negativamente no Botafogo

Gabigol realiza procedimento 
para recuperar lesão e desfalca 
o Flamengo contra o São Paulo

Três times têm chances de título do Brasileiro nesta quarta; medalhas também foram triplicadas

QUEM VAI GANHAR?

As taças feitas pela CBF para 
a última rodada do Brasileirão 
2023 — Foto: Joilson Marcone

A

Gabigol marcou 20 gols pelo 
Flamengo em 2023 

- Foto: André Fabiano

Diego Costa reforça o Botafogo nas 
últimas duas partidas do Brasileirão

 - Foto: Vitor Silva / Botafogo


